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3月2日至3日，2024环粤港
澳大湾区城市自行车挑战赛即将
在广州增城开赛。来自国内外约
1300名选手将展开骑游活动和
竞速角逐。据悉，本次赛事是
2024年度全国第一场公路自行
车赛事，是继2023年环粤港澳大
湾区城市自行车挑战赛在增城举
办后，再次落户增城。

百里骑行，乐山趣水
2023年10月，“骑遇增城 骑

乐无穷”骑行路线入选中国十佳
精品骑行路线，是广东省唯一入
选路线。据介绍，路线全长350
公里，途经荔新路、增派路、增正
路等旅游大道，连接增江画廊、莲
塘春色、何仙姑等景区景点，是南
北贯穿、环山绕水的休闲健身绿
道网络。

近日，增城区增江画廊生态
旅游带入选广东省“交旅融合发
展”典型案例名单，是广州市两个
入选的案例之一，也是唯一一个
区级入选案例。增江画廊生态旅

游带全长约40公里，以增江为主
线，融合增江沿岸风光，将岭南文
化、广府文化、民俗文化、名人文
化、自然景观与公路建设有机融
合，串珠成链，“交旅”融合发展。

东部中心，成形起势
近年来，增城立起新标高，抢

抓机遇、真抓实干，打造广州高质
量发展动力源。2023年，增城
GDP增长8.5%，位居广州各区前
列，跻身“全国综合实力百强区”
前 20强，上榜“中国工业百强
区”，位列2023年度全国投资潜
力百强区榜单第27位。

增城将以东部中心开发建设
为主抓手，拓空间、兴产业、重创
新、强动能，培育发展新质生产
力，为广州增创走在前列的关键
新优势注入增城动能。

3月2日至3日，一同“骑遇”
绿美增城 ，去发现、去感受这座
美丽的城市。

羊城晚报记者 吕航
通讯员 李鹏 唐琪

理性“消费”，中超
进入良性竞争

新赛季中超联赛的最显著
变化是恢复球队冠名和外援出
场人数增至5人，但国家队与职
业联赛均处于历史冰点，崩塌
的联赛品牌形象很难在短时间
内给予赞助企业信心，大部分
俱乐部并未获得企业赞助冠
名，生存环境也未见根本性改
变，直接导致在转会市场上的
消费更加理性。

据统计，中超联赛在冬季
转会中只有4支俱乐部引援投
入超过百万欧元，外援标王为
山东泰山以185万欧元引进的
泽卡，内援标王为上海申花以
116万欧元引进的谢鹏飞。虽
然16支球队全部完成五外援
的配置，但各队在外援选择上
更注重实用性，真正的大牌外
援只剩上海海港的奥斯卡。新
赛季，共有上海海港、上海申
花、武汉三镇、河南队、梅州客
家、青岛海牛、南通支云和青
岛西海岸等 8支球队完成换
帅，本土教练由上赛季的7人
变成只剩下沧州雄狮的肇俊
哲、长春亚泰的陈洋和天津津
门虎的于根伟。在联赛生态环
境得到有效净化后，中超有望
进入良性竞争。

实力和投入仍将是联赛生
存之本。新赛季，2022赛季冠
军武汉三镇已退出争冠行列，
上赛季的冠亚军上海海港和山
东泰山在保留原有班底的情况
下进行有效进补，仍是夺冠热
门。加上北京国安已逐渐恢复
元气，刚刚夺得超级杯冠军的
上海申花的新生代球员已崭露
头角，而成都蓉城在冬窗引进
韦世豪、严鼎皓、李扬等本土
强援后，已具备搅局能力。金
牌主场的加持，让西部足球成
为中超联赛最不可忽视的力
量。五雄争霸是2024赛季中超

联赛的竞争格局。

梅州客家求生存，
深圳新鹏城求融入

2024赛季是梅州客家队升
入中超后的第3个赛季，球队肩
负着充当广东足球“领头羊”角
色的重任，在资金状况困难重
重的情况下，俱乐部更期待在
平稳中求生存。而升班马深圳
新鹏城队由四川迁至深圳，作
为中超目前唯一一家外资俱乐
部，他们希望深圳球迷能以更
加包容的姿态接受它、支持它，
这支中超新军新赛季的使命是
在中超立足并融入深圳这座城
市。两支广东球队均以更为务
实的保级作为赛季目标。梅州
客家队新赛季任命西班牙人巴
勃罗为新帅，且基本保留了上
赛季的主力班底，外援科索维
奇、康拉德和罗德里格留用，科

特尼克外租至大连英博队，而
后防中坚杜加利奇则加盟深圳
新鹏城队，引进喀麦隆前锋鲁
尼和克罗地亚中卫莫里斯。
杜加利奇是梅州客家队后防
线的定海神针，他的身体对抗
和头球得分能力都很出众。
新援莫里斯的技术特点是速
度快、回追能力强，但在防空
能力和禁区内的统治力上，仍
与杜加利奇存在差距，赛季初
梅州客家队将不可避免地面
临防线磨合。

在进攻端，梅州客家队有
望延续以往的攻击火力，科索
维奇、康拉德和罗德里格的进
攻铁三角已极具杀伤力，而鲁
尼的加盟也将解决上赛季一
直困扰球队的中锋缺失的问
题。在此前的第42届省港杯
足球赛中，广东队以梅州客家
队为班底时隔7年获得冠军。
这个冠军对于提振广东足球

士气和梅州客家队新赛季的
保级之路，都具有积极意义。

深圳新鹏城队由旗下拥
有曼城、纽约城、墨尔本城、
横滨水手等球队的城市足球
集团管理运营，新赛季由四
川搬迁至深圳，堪称俱乐部
与深圳的双向奔赴，深圳新
鹏城队希望扎根于深圳，谋
求更为广阔的发展；深圳这
座国际化大都市也需要拥有
一支中超球队。

球队新赛季引进了杜加利
奇、蒂亚戈、安永佳、王楚、张
卫、林创益等内外援，并在转会
窗关闭前引进曾在安德莱赫
特、费耶诺德和威廉二世等球
队效力的33岁瑞典前锋阿尔门
特罗斯，整体实力稳步提升。
虽然背后有资金支持，但深圳
新鹏城队对新赛季的前景十分
低调，他们期待以实打实的成
绩打动深圳球迷。

北京时间 2 月 29 日凌晨，世
界田联第 234 届理事会在格拉
斯哥召开。会上，世界田联作
出决定：2027 年田径世锦赛将
在北京举行。这是继2015年后，
世界田联最高级别赛事再次落户
中国。

2015 年第 15 届田径世锦赛
曾在北京“鸟巢”上演，苏炳添在
男子百米半决赛跑出9.99秒的全
国纪录，中国男子4×100米接力
队也历史性摘得银牌，刘虹与吕
秀芝包揽女子 20 公里竞走金银

牌，巩立姣、张文秀、吕会会、王
嘉男、王镇、张国伟等一众名将登
上领奖台。

在北京成为 2027 年田径世
锦赛的举办地后，未来几年世界
田径迷的目光将聚集中国。目
前，世界田联钻石联赛每年有两
站在中国举行，今年分别是 4 月
20 日（厦 门）和 4 月 27 日（苏
州）。2025 年 3 月，世界室内田
径锦标赛将在南京举行，2027年
则在厦门举行亚洲田径锦标赛。

羊城晚报记者 柴智

北京获得2027年田径世锦赛举办权

广州增城再发邀请
2024湾区城市自行车挑战赛明日开赛

北京时间 2 月 29 日，本赛季
常规赛最后一场“洛城德比”在
湖人和快船之间打响。尽管前
三节湖人队一直处于下风，分差
被早早拉开至 15 分以上，但在
第四节，随着当家球星詹姆斯的
爆发，湖人通过一波攻势将局势
彻底扭转，最终湖人在客场以
116 比 112 战胜同城对手，詹姆
斯在第四节独得 19 分，成为湖
人逆转比赛的关键。

本场过后，本赛季常规赛 4
场“洛城德比”已全部结束，湖人
取得 3 胜 1 负的战绩，这也是自
2012赛季以来，头一次在与同城
对手的交锋中占据优势。此外，
詹姆斯目前个人常规赛得分已经
达到 39960 分，继续刷新历史总
得分榜头名数据的同时，距离达
成“411”成就（即 40000 分+10000
个篮板 10000 次助攻）仅差40分。

本赛季快船磨合顺利，早早
“北伐”成功，湖人起伏不定一直
徘徊在附加赛区域，尽管两队状
态天差地别，但每一次的“洛城
德比”从来不缺少火花。不可否
认的是，湖人和快船近 10 年的
实力对比发生翻天覆地的逆转：
自 1999 年双方开始共用一座球
馆以来，湖人在 1999 年至 2012
年期间的德比战中取得 38胜 13
负；而在 2012 年后，湖人的德比
战战绩仅为8胜 37负。

羊城晚报记者 吕航

2024赛季中超联赛今日拉开序幕

五雄争霸新格局成形
3月1日，2024

赛季中超联赛拉开
序幕。在中国职业
足球联赛步入第
30 年 、中 超 联 赛
“20岁”的特殊节
点，中国足球刚刚
经历反腐风暴的洗
礼，中国足协也迎
来全新的领导班
子。站在新起点
——“以热爱 竞未
来”，2024赛季的
中超联赛将以更加
理性健康、更有活
力和更具竞争力的
崭新面貌重塑中国
足球的形象。

球员在赛场上争顶头球 图/视觉中国

羊城晚报记者 柴智

NBA

“洛城德比”
湖人上演大逆转

2023年环粤港澳大湾区城市自行车挑战赛现场 图/主办方提供詹姆斯（右） 图/视觉中国
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我是中小微
文/羊城晚报记者 陈泽云 图/受访者提供

在佛山，有这么一家本土成长起来的
国家级专精特新“小巨人”企业，它从传统
制鞋行业发轫，一步步蜕变为国内柔性材
料切割和个性定制市场的“隐形冠军”——
全国从事个性化服装定制前一百名的企业
中，90%都用到了它的产品。同时，还将
应用领域延展到了汽车、复合材料、医疗用
品等行业。

2019 年，当 28岁的郭瑞洲回到了这
家与自己同名的家族企业——广东瑞洲科
技有限公司，一场关于传承与创新的“接班
大考”在这个 90后创二代面前展开。如
今，他和妹妹郭瑞晓搭档配合，一人分管
技术，一人分管市场，逐步成为70后
父亲郭华忠的“左膀右臂”，两代人
合力，让瑞洲科技这家“小巨人”
企业得以加“数”前行，向着
百年企业的目标前行。

不同于稳重少言的郭瑞洲，
95 后妹妹郭瑞晓从小性格活泼
开朗。毕业之后，她比哥哥更早
一年回国并进入企业担任董事长
助理，负责起公司的外联业务。
哥哥回归家族企业后，兄妹两人
默契配合，进一步实现了优势互
补。

工科出身，有过“大厂”工作
经验的郭瑞洲更关注技术。在行
业内，瑞洲科技有着“智能裁缝”
之称，其自主研发产品主要有两
大类：一是裁床设备，二是裁床上
因应不同材料而搭载的智能排版
方法、智能排版系统及智能切割
系统。

“我们是行业内首家将AR和
投影仪用到柔性切割设备上的企
业。”郭瑞洲向记者介绍，近年来，
瑞洲科技将研发重点放在视觉缺
陷检测上，推出了瑞洲AI皮革智
能缺陷识别扫描系统，解决了真
皮的智能化切割的行业痛点。以

往，因为真皮都会有瑕疵，且瑕疵
千差万别，需要耗费大量的人工
去识别，但现在，AI系统可以让机
器在自动排版时实现自动识别，
绕开瑕疵，规划出最节省面料的
切割方案，不浪费一分皮料，且最
大程度地节约人工。

有了技术的加持，瑞洲科技
更敢“接别人不敢接的单”，大胆

“跨界”，积极拓展设备和技术应
用领域，闯进了汽车脚垫材料切
割、高端医疗材料切割等看似不
搭界的领域，一步步建立起了专
业的“护城河”。

而商科出身，擅长沟通的郭
瑞晓则积极推动制造业“触网”。
她为公司开设了视频号，自己上
阵当主播，尝试用新媒体的玩法
为家族企业注入青春活力。

“以前我们企业开拓市场，大
多数还是通过展会或者是线下拜
访的形式，现在我们有了线上的
渠道。”郭瑞晓介绍，目前，线上

询盘每天至少能有十几单，其中
不少实现顺利成交。

在外联工作中，郭瑞晓也留
心寻找机会，帮助企业开拓新赛
道。两年前在参加佛山的一场关
于“如何推动传统产业转型升级”
讨论会时，她留意到会上一位门
窗行业的企业家提到，企业转型
难的原因在于生产设备不能适应
定制化生产。会后她联系了多方
相关资源进行沟通，提出可以试
试将瑞洲科技的柔性定制设备的
技术延伸到铝型材上，多方一拍
即合，开始联合开发。

目前，由瑞洲科技主导研发
的一体式智能视觉铝型材数控加
工设备也完成了交付使用，在一
台设备上即可完成上下料、激光
钻铣、激光划线、刀具钻铣、长度
切割、端面铣削等步骤，无需人工
接触，全面提升铝型材切割加工
的效率、质量和安全性，瑞洲科技
也实现了又一次跨界合作。

“我父亲常常跟我们说，想要
做好企业，最重要的是‘躬身入
局’。”郭瑞洲回忆，为了拿下订
单，父亲经常会带着研发团队在
客户的工厂一住就是几个月，以
更及时响应客户需求。在父亲的
努力下，瑞洲科技相继叩开了青
岛酷特、天创时尚等企业的合作
大门，奠定了长远发展的基础。

回顾瑞洲科技二十多年的发
展历程，从广东首家使用电脑设
计和开版的鞋业设计室，到成功
推出国内首台静电吸附电脑切割
机，再到为机器设备装上“AI+
AR”的“眼睛”……郭瑞洲和郭瑞
晓两兄妹都意识到了，数字化智
能化已经成为行业未来的必然趋
势，作为创二代，更应该抓住机
会，拥抱新趋势。

在郭瑞洲的规划中，未来，柔
性材料切割行业会朝着两个方向
发展：一方面，在人工成本持续

高企的当下，智能裁剪设备将越
来越吃香，因此，瑞洲科技要进
一步为客户提供能“规模化生
产”的智能设备和解决方案；另
一方面，服装行业具有“小单快
返”的特征。对于客户来说，难
的不是“一次生产1000件衣服”，
而是“一次生产1000件不同的衣
服”，因此，瑞洲科技更要不断优
化智能化的系统，对订单进行自
动排序、生产，进一步满足客户

“个性化”的需求。
“这两年来，我们跟父辈的磨

合也越来越顺畅，对于我和妹妹
提出的新想法、新尝试，
在有充分数据和调
研支撑的情况
下，父亲也
会放手

支持我们去做。”如今，瑞洲科技
位于佛山桂城街道的总部大楼即
将投入使用，工厂的三期车间也
已经竣工投产。郭瑞洲期待着，
能与父亲和妹妹一起并肩作
战，将瑞洲科技这家国家级
专精特新“小巨人”企业
继续做大做强，朝
着“百年企业”
的 长 远 目
标迈进。

““瑞洲瑞洲””回到回到““瑞洲瑞洲””，，9090后创二后创二代兄妹接班代兄妹接班““智能裁缝智能裁缝””

接班接班，，先先从当从当父亲的父亲的““乙方乙方””开始开始

上世纪90年代，在改革开放
和“三来一补”的浪潮中，郭华忠
从老家梅州来到了珠三角闯荡，
成立了广东首家使用电脑设计
和开版的鞋业设计室——瑞洲
鞋样设计工作室。经过二十多
年的发展，如今，瑞洲科技成为
柔性材料切割行业龙头，为8000
多家客户提供定制服务。

“当时我父亲跑了好几趟去
注册公司，原本选的几个名字都
被人注册过了，他情急之下，就
把我的名字填报上去，没想到竟
然就通过了！”郭瑞洲笑着告诉
记者，因为这样的小插曲，父亲
的企业就这么跟自己“重名”了！

周围的亲戚朋友总喜欢跟
他打趣——这个企业写着你的
名字，你父亲这是在为你打工
呢！这种“调侃”让少年的郭瑞
洲倍感压力，他下定决心要靠自
己干出事业。

于是，在国外读完大学后，
无意接班的郭瑞洲很快进入到
世界 500强飞利浦的荷兰总部，
从事医疗器械项目的开发工作，
这一干，就是4年多。

但这种空间上的“远离”，反
而为郭瑞洲创造了进一步了解
瑞洲科技的契机。原来，由于业
务需要，瑞洲科技每年都要参加
欧洲大大小小的专业展会。“当

时我妹妹也在英国读书，每次我
爸爸到欧洲参展，我们兄妹就过
去帮忙做翻译，一来二去，对企
业的业务也熟悉起来了。”

“国内资源多，你又懂技术，
不如回来帮我，看看怎么合作。”
面对父亲抛出的“橄榄枝”，2019
年，郭瑞洲果断选择了回国。

不过，郭瑞洲并没有直接回
到企业里，而是与朋友成立了一
家软件公司，以系统供应商的身
份，为瑞洲科技进行技术升级。

“父亲相当于是我的甲方，我如
果做得不好，可能就拿不到项目
款。”郭瑞洲笑着说。

从“乙方”干起，也让郭瑞洲

更有动力，“当自己上手负责一家
公司的运转，上下游采购、资金流
转、技术创新、客户维护等都由自
己跟进，就发现父亲经营企业真
的很不容易。而且这家企业还是
以我的名字命名，以前我会觉得
不好意思，但现在，我觉得这是一
件令人骄傲的事情。”

在郭瑞洲的努力下，瑞洲科
技80%的软件系统能够直接由他
的软件公司供应，既降低了瑞洲
科技对于外部供应商的依赖，也
极大地提升了工厂的生产和研发
效率。目前，郭瑞洲也正式回归
到瑞洲科技任职“工程中心主任”，
一举挑起了技术研发的大梁。
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